

## Salario industrial, casi la mitad que en Chile (El Financiero 09/06/15)

Salario industrial, casi la mitad que en Chile (El Financiero 09/06/15) ZENYAZEN FLORES

zflores@elfinanciero.com.mx Martes, 9 de junio de 2015 En México es 2.5 dólares la hora y en la nación de Sudamérica de 4.3 dólares. Es 8 veces lo pagado en los Estados Unidos, de 19.7 dólares por hora. En México el salario en la industria manufacturera se ubicó en 2.5 dólares por hora en promedio al primer trimestre de 2015, por debajo del que paga la industria en Chile y Estados Unidos, aunque comparado con el vecino país del norte la brecha es más amplia, indica la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). Los datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), basados en estadísticas oficiales de cada país, muestran que Chile pagó a sus trabajadores un salario promedio de 4.3 dólares por hora en el primer trimestre del año, que es casi el doble de lo que se pagó en México. Mientras que Estados Unidos pagó 19.7 dólares por hora en promedio, es decir, ocho veces más que la industria manufacturera en el país. El salario de los trabajadores mexicanos prácticamente se ha mantenido sin cambios en los dos últimos años, al ubicarse en 2.7 dólares por hora en 2014 y 2.6 en 2013. Especialistas consultados consideraron que el salario en la industria manufacturera en México ha sido "muy conservador", debido a que representa una parte de los costos que las empresas controlan para seguir con sus planes de expansión, así como por la lenta recuperación económica de Estados Unidos y al impacto que tiene en la industria el mercado laboral nacional, que en general crea empleos de bajos salarios. Irma Flores, directora general de la empresa de recursos humanos Red Ring, señaló que no ha habido "grandes incrementos en los salarios en general, no han crecido respecto a años anteriores y hay un esquema de la industria muy conservador que tenemos que visualizar a nivel país y no sólo como sector". Comentó que la lenta recuperación económica de Estados Unidos y el mercado doméstico son factores que también han influido para que los salarios en las manufacturas no avancen. María Fonseca, coordinadora del Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN) del Tecnológico de Monterrey, campus Estado de México, mencionó que los salarios bajos son parte de la competitividad del país en el sector manufacturero. "Aquí lo importante es que se reconozca que el bajo salario no corresponde al expertise y talento de la mano de obra mexicana que es reconocida en el mundo por su calidad", señaló.

La ENOE presenta también los salarios en México según los 20 subsectores de actividad económica de la industria manufacturera. De todos, el mejor pagado en el primer trimestre de 2015 fue el de fabricación de productos derivados del petróleo y del carbón, con un salario promedio de 6.6 dólares por hora; no obstante, este subsector reportó una baja en la remuneración respecto a 2014 cuando el salario se ubicó en 7.4 dólares por hora. El segundo mejor pagado fue la industria química con un salario promedio de 4.6 dólares por hora y en tercer lugar la industria metálica básica con un salario promedio de 3.9 dólares la hora. En contraste, las industrias alimentaria y de fabricación de prendas de vestir fueron las que reportaron los salarios más bajos de las manufacturas, con un salario promedio de 1.7 dólares por hora, en todos los casos con cifras al primer trimestre.